

3. Wiesbadener Familienbildungstag

Foto:clipdealer-6888773



Aufwachsen mit Tablet, Smartphone und Co.



18. März 2023

9 - 13.³⁰ Uhr



im Nachbarschaftshaus
Rathausstr. 10
65203 Wiesbaden

Smartphones, Tablets oder Laptops sind in den allermeisten Familien fester Bestandteil des Alltags. So erleben auch Kinder im Vorschul- und Grundschulalter digitale Medien bereits als etwas ganz Normales, das gleichzeitig eine starke Faszination auf sie ausüben kann.

Für viele Eltern stellen sich dabei Fragen:

- Wie können Kinder in der Familie begleitet werden, um sie bei einem Hineinwachsen in unsere Medienwelt altersgerecht zu unterstützen?
- Ab wann ist es überhaupt sinnvoll, Apps und digitale Medien mit Kindern zu nutzen?

Auf was man unbedingt bei der kindlichen Mediennutzung achten sollte, das soll im Rahmen des Familienbildungstages besprochen werden.

Nach dem Vortrag können Sie sich mit anderen Eltern und Fachleuten im Rahmen von Workshops zu unterschiedlichen Themenschwerpunkten austauschen.

Wir freuen uns auf Sie!

***Ihre Wiesbadener Familienbildungsstätten
und das Sachgebiet Elternbildung
und Frühe Hilfen***



Das Programm

Samstag 18. März 2023

9.⁰⁰ - 13.³⁰ Uhr



9.⁰⁰ Uhr Einlass

9.³⁰ Uhr Begrüßung

Grußwort des Dezernenten für
Soziales, Bildung, Wohnen und
Integration, Christoph Manjura

9.⁴⁵ Uhr Aufwachsen mit Tablet,
Smartphone und Co.

Vortrag von Johannes Wentzel

11.⁰⁰ Uhr Pause

11.³⁰ Uhr Workshops

13.³⁰ Uhr Ende der Veranstaltung



Workshops

1 Zwischen Smartphone und Schnuller

Medien und Smartphones sind überall im Alltag zu finden – auch bei ganz kleinen Kindern. Wir beschäftigen uns in diesem Workshop mit der Frage: Was brauchen unsere Kinder, um gesund mit Medien aufzuwachsen? Wir beleuchten die seelischen Bedürfnisse hinter der Mediennutzung und erarbeiten gemeinsam Ideen, um Kinder in ihrer persönlichen Entwicklung zu stärken und ihnen einen gesunden Umgang mit Medien zu ermöglichen. [Melanie Zeinali, Katharina Munz, Fachstelle für Suchtprävention, Jugendberatung und Jugendhilfe e. V.](#)

2 Zwischen Elsa und Feuerwehrmann Sam – Geschlechterrollen und Körperbild in den Medien

In diesem Workshop möchten wir uns kreativ mit der Frage auseinandersetzen, wie Mädchen und Jungen bzw. Frauen und Männer in den verschiedenen Medien, die unsere Kinder konsumieren, dargestellt werden. Nach der Arbeit mit verschiedenen Kreativmethoden wollen wir darüber ins Gespräch kommen, welche Unterschiede es in den Darstellungen gibt und diskutieren, welche Rollenvorbilder wir für unsere Kinder hilfreich finden. [Anna Manjura, Referentin für Familienbildung, KFB Wiesbaden Rheingau Untertaunus](#)

3 Digitale Medien im Familienalltag

Kinder wollen die Welt entdecken und erforschen, sich in ihrer Welt sicher und geborgen fühlen und dazugehören. Wie können Eltern die Entwicklung ihrer Kinder gut begleiten und welche Rolle spielen dabei die Medien? Dieser Frage werden wir in unserem Workshop nachgehen und gemeinsam mit Ihnen alltagtaugliche Ideen entwickeln. [Dr. Carla Hildebrandt, Alexandra Müller, evangelische Familienbildung im Dekanat Wiesbaden](#)



Workshops

4 Digitale Medien in der Kindertagesstätte

Beim Thema digitale Medien in der Kindertagesstätte, gibt es immer wieder Bedenken und Missverständnisse. Wenn wir von frühkindlicher Medienbildung sprechen, heißt das jedoch nicht, Medien zu konsumieren oder als Spielzeug einzusetzen. Wir verstehen Medien als ein Werkzeug, dessen Einsatz immer mit einer kreativen und produktiven Zielsetzung verbunden ist. Wie digitale Medien in der Kindertagesstätte sinnvoll eingesetzt werden können, darüber soll in diesem Workshop diskutiert werden. **Johannes Braun, Abteilung Kindertagesstätten und Kindertagespflege, Amt für Soziale Arbeit**



5 Grenzen setzen - eine Herausforderung für Eltern und Kinder

Grenzen bieten Kindern Halt und Orientierung, um sich in einer zunehmend „ent-grenzten“ Welt selbstbewusst und sicher zurecht finden zu können. Dabei herrscht unter Eltern häufig Unsicherheit darüber, wie Grenzen angemessen gesetzt, kommuniziert und verfolgt werden können. Durch ein liebevolles und gleichzeitig bestimmtes Begrenzungsverhalten können neue Handlungsspielräume für Eltern und ihre Kinder entstehen und für beide Seiten mehr Sicherheit geschaffen werden. **Tobias Anton, Erziehungs- und Familienberatungsstelle, Nachbarschaftshaus Wiesbaden e. V.**

6 Medienpädagogisches Arbeiten mit Kindern am Tablet

In diesem Workshop wird gezeigt, wie man die kindliche Faszination für Handy und Tablets mit den richtigen Apps in eine sinnvolle Beschäftigung umwandeln kann. Neben ersten Programmierversuchen werden auch kleine Filme gedreht und ein eigenes Computerspiel erstellt. Für Eltern von Kindern ab 5 Jahren. **Klaudia Bünning, Fachstelle für Büchereiarbeit im Bistum Limburg**

Veranstaltungsort

Nachbarschaftshaus Wiesbaden e.V.

Rathausstraße 10, 65203 Wiesbaden

Telefon: 0611/96 72 10

fb@nachbarschaftshaus-wiesbaden.de

www.nachbarschaftshaus-wiesbaden.de

Die Buslinien 3, 4, 9, 14, 38 und 39 halten direkt vor dem Nachbarschaftshaus an der Haltestelle „Rheinufer/Adolf-Todt-Str./ Nachbarschaftshaus“.



Anmeldung

Der Familienbildungstag ist eine kostenfreie Veranstaltung für Wiesbadener Eltern. Bitte melden Sie sich bis zum **01.03.2023** unter folgender Adresse an:

<https://tinyurl.com/2cducghz>



oder **QR-Code** scannen

Die Anmeldungen werden chronologisch nach ihrem Eingang berücksichtigt. Sie erhalten mit Ihrer Anmeldebestätigung einen Zugang zur Einwahl in die Workshops und zur Anmeldung für die Kinderbetreuung.

Kinderbetreuung

Für eine begrenzte Anzahl von Kindern im Alter von 2 bis 9 Jahren bieten wir eine Kinderbetreuung von 9⁰⁰ - 13³⁰ Uhr an: 2- bis 6-jährige max. 15 Kinder, 7- bis 9-jährige max. 15 Kinder.

Die Betreuungsplätze werden ebenfalls chronologisch nach Eingang der Anmeldung vergeben. Falls alle Plätze belegt sind, werden wir Sie informieren. Berücksichtigen Sie bitte, dass die Kinder für die Betreuungsübergabe entsprechend Zeit benötigen.



Referent Johannes Wentzel



Jahrgang 1971, ist selbstständiger Medienreferent in Münster, Westfalen.

Seit über 19 Jahren arbeitet er in der schulischen und außerschulischen Kinder- und Jugendarbeit und der Erwachsenenbildung.

Gemeinsam mit Kindergärten, Familienzentren, Schulen, Familienbildungsstätten, Universitäten und anderen Einrichtungen der Weiterbildung bietet er Fortbildungen, Workshops, Informationsveranstaltungen, Elternabende und Medientrainings für Lehrende, Pädagog:innen, Eltern und Schüler:innen zum Thema verantwortungsvoller und kreativer Umgang mit digitalen Medien an.



Veranstalter



Evangelische Familienbildung im Dekanat Wiesbaden

Haus an der Marktkirche
www.familienbildung-wi.de



Katholische Familienbildung im Roncallihaus

www.fbs-wiesbaden.de



Nachbarschaftshaus Wiesbaden e.V. Abteilung Familienbildung

www.nachbarschaftshaus-wiesbaden.de/familienbildung



Amt für Soziale Arbeit

Sachgebiet Elternbildung und Frühe Hilfen

Amt für Soziale Arbeit Wiesbaden
[www.wiesbaden.de/leben-in-wiesbaden/
gesellschaft/eltern/content/elternbildung](http://www.wiesbaden.de/leben-in-wiesbaden/gesellschaft/eltern/content/elternbildung)